
５年生，駒ヶ岳砂防探検に行ってきました！
～災害の恐ろしさやその対策について学びました～

６月１７日（月）のさきがけ新聞にも載りましたが，６

月１３日（木）５年生が神代小学校の５年生とともに湯沢

河川国道事務所が主催する「秋田駒ヶ岳さぼう探検隊」に

参加しました。駒ヶ岳火山防災ステーションでもあるアル

パこまくさでは，映像や模型を使って火山が噴火した時に

起こる火砕流や豪雨による土砂災害の怖さ，さらにこれま

で仙北市で起きた自然災害

などについて担当の方から

詳しく説明してもらいました。その後，子先達川第１砂防

堰堤，供養仏沢砂防堰堤，生保内川遊砂地を見学しました。

活火山である駒ヶ岳は，温泉などの恵みを与えてくれる一

方，噴火すれば大きな災害をもたらす可能性があること，

自然災害から人命を守るために様々な取組がなされている

ことなどを学ぶことができた貴重な探検になりました。

花壇に花の苗を植えました！
～きれいな花を咲かせてと願いながら～

６月１４（金）学校の前庭と中庭にある花壇に花の苗を植えました。最初に「人権の花」

としてベゴニアの苗約３００本を提供してくださった人権擁護委員を代表して，以前本校

の校長先生でもあった竹田さんから，体の傷は時間がたてば治るが，心の傷は直らないも

のもあるので，他の人に優しく接してほしい。花も同じよ

うに優しく扱ってほしいという旨の挨拶をいただきまし

た。その後，縦割りグループごとに割り当てられた場所に，

ベゴニアとマリーゴールドの苗を植え，じょうろでたっぷ

りと水をかけました。今後は，晴天の日は毎朝当番が水や

り作業を行うことになります。花がきれいに咲いてくれる

ことを願うとともに，全校児童が人にも花にも優しい気持

ちで接することができるようになってほしいと願っていま

す。
きれいな花を咲かせてね…

探検隊に行って思った事 Ｈ．Ｋさん

ぼくは，砂防探検隊でアルパこまくさと砂防ダムと供養仏と生保内川に行きました。

まず，アルパこまくさでふん火と土石流の事を学びました。二つのえいぞうを見て，土

石流は，おそろしい事だと分かりました。砂防ダムでは，こういう作りのものは，めず

らしいと初めて知りました。供養仏では，一瞬でそこにあったものがなくなるきょうふ

を感じました。

土砂くずれは，おそろしい事であり，それを起こさないため色々な工夫がされている

ことを学びました。

所長さんの説明を受ける５年生

子先達川第１砂防堰堤
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新体力テストを実施しました！
～８種目に挑戦！昨年度より記録が伸びたかな?～

６月１７日（月）に予定していた新体力テストは，雨のため１日延期し１８日（火）に

実施しました。縦割り班に分かれ，体育館で上体起こし，長座体前屈，立ち幅とび，反復

横とびを，グラウンドで５０ｍ走とソフトボール投げを実施しました。また，これまで体

育の時間を使って，シャトルランと握力を測定しています。

４月のＰＴＡ総会でも話しましたが，本校は昨年度の新体

力テストの結果，５０ｍ走とソフトボール投げに課題が見

られました。課題を克服するため，体育の時間には走る活

動や投げる活動をこれまで以上に力を入れて取り組んでき

ました。簡単に成果が表れるものではないと思いますが，

結果を楽しみにしていますし，これからも子どもたちの体

力向上に向けて取り組んでいきたいと思います。結果は，

夏休み明けにお届けする予定です。

道徳科の授業研究会を実施しました！
～思いやりや日本の伝統文化について考えました～

６月１１日（火）仙北市教育委員会北浦教育文化研究所

の所長さんをお迎えし，道徳科の授業研究会を実施しまし

た。今回は，１年生が「はしのうえのおおかみ」を教材に

して，親切や思いやりについて，４年生が「ふろしき」を

教材にして伝統と文化の尊重や国・郷土を愛する心につい

て学びました。１年生の授業では，一本橋の上で出会った

ときに抱っこして通してあげるクマの行動について考えま

した。親切にされるのもうれしいけど，親切にしてあげる

ことも嬉しいこと，他の人に優しくしてあげたいなど，た

くさんの児童が考えを発表しました。４年生の授業では，

ゲストティチャーに生小応援団友の会のＳさんをお迎えして，びんやすいかをふろしきで

包む方法を教えてもらい，その良さを感じ取りました。また，品物をふろしきに包んで渡

すのと紙袋に入れて渡すのとの違いを考えさせると子ども

たちからは，「ふろしきを開くのに時間がかかるけど，わ

くわく感がある」などの言葉が出てふろしきのよさを感じ

取りました。どちらの授業も子どもたちの心が耕された貴

重な時間になりました。所長さんからは，子どもたちの考

えを深めるために，どこで悩ませるのか，どこで葛藤させ

るのかを意識して授業をしてほしいという旨の指導をいた

だきました。今後さらに研修を重ね，子どもたちの道徳性

を育てていきたいと思っています。

３年生が枝豆の種を植えました！
現在，体育館南側の畑では，以前２年生が植えた，ピー

マンやなす，枝豆，カボチャなどが順調に育っています。

６月１８日（火）３年生が，そのとなりに枝豆の種を植え

ました。１年生のＴ．Ｍさんのお父さんを講師にお招きし，

種の植え方や，植えた後しっかり土を押さえつけることで

土が乾きにくくなること，三つ植えて育ちのいい二つを残

して間引くことなどを教えてもらいました。２年生が植え

た様々な野菜とともに収穫の時期が楽しみです。

ソフトボール投げで記録に
挑戦するＣ．Ｙさん

Ｋ先生との寸劇を通して

親切について考えた１年生

ふろしきでボールの包み方を学び

伝統文化について考えた４年生

３粒ずつ丁寧に植えました


